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歐洲的品質，中國的價格 
ABC 唱片 徐學輝先生 
 

 
 
 
ABC 唱片近幾年來能見度很高，不少專輯都廣受好評，在代理商尊品謝先生的幫忙下，

有人這次專訪 ABC 總裁徐學輝先生的機會，以下就是專訪的內容。 

 
小葉：第 29 屆台北音響大展 CD 這次是與 ABC 合作的，受到相當的好評，可否談談製

作的過程？ 

 
徐：這次真的要感謝蔡克信醫師的大力幫忙，幫忙選曲、調校及寫選評。我們將曲目寄

給蔡醫師選完曲後，經由電器公會審核，最後決定交給 ABC 製作。曲目決定後，

我們寄了這 15 首歌的 DEMO 給蔡醫師，進行調整，做了幾個母帶後，寄給德國處

理及壓片，聲音品質可以說是比自己 ABC 發過的還要更好。 
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小葉：這次製作約花了多少時間呢？ 

 
徐：前後約 1 個多月，這是非常短的時間，幾乎可說是不可能的任務，但事實證明我們

成功了。 

 
小葉：音響展 CD 也採用了 HD-Mastering

的技術，這技術是今年 ABC 所發表的

是嗎，為何會想到？ 

 
徐： HD-Mastering 是今年發表的，事實上

在發表 HD-Mastering 前，我們已經研發

了 1 年半了，CD 的規格(Red Book)是在

1980 年由 Philips 與 Sony 所訂出，在這

20 多年間，其實材料是不斷的在進步。 

 
HD-Mastering 是德國的技術，位於漢

堡，主要有三大特點：第一就是採用母

盤同步直刻，將聲音檔案(母帶)直接用

CD-image 的格式存在硬碟，然後再直接

在記錄在玻璃盤上，若是傳統的方式，則

要將母帶先存在 CD-R，那麼 CD-R 的材

質、製作與讀取的設備都會影響到資料，

母盤直刻就是可以不經過 CD-R 的變

數。第二就是光碟的材料使用透光率高的

聚碳酸脂(polycarbonate)，第三就是在印

刷前先塗上一層阻尼膠、石頭粉，這可以

吸收傳動系統或是其他來源的振動。所以

HD-Mastering 是根本上的進步，是可以

經得起驗證的。 

 
小葉：最近日本也看到所謂的 SHM-CD 與

HQ-CD，都是在材質上做改進... 
 
徐：我想大家的目的是一樣的，但各有千秋，不過 HD-Mastering 除了材質之外，還有

其他兩項特點(母盤直刻與阻尼膠)，重點是 HD-Mastering 的價格比他們便宜多了，

這就是 ABC 所強調的：歐洲的品質，中國的價格。 
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小葉：我在日本還有看到使用 SHM-CD 所做成的 XRCD，不知道未來會不會有

HD-Mastering 技術的 XRCD 或是 SACD？ 
 
徐：XRCD 基本上 ABC 並不會使用，或許這是我的主觀的聽感，一般 XRCD 聽起來都有

音場較寬、聲音較衝與突出的現象，比較不耐聽，而且製作一張 XRCD 的成本非常

的高。DVD-AUDIO 與 SACD 理論上非常的好，5、6 前剛推出的時候大家都很期待，

但過了一陣子之後，可能都開始大失所望，甚至有些 SACD 聽起來比一般 CD 來的

差，問題出在來源的規格並沒有依照 SACD 的規格，此外，SACD 在處理的過程中，

可能因為過於迷信規格，導致許多唱片製作的過程某些重要的部份沒有用心去處

理。因此未來 ABC 將以 HD-Mastering 的唱片為主，SACD 應該不會再做了。 

 
小葉：ABC 唱片的封面是委託英國人做的？ 
 
徐：對，一張好的唱片不只是唱片本身要好，包裝也很重要，舉個例子來說，每個模特

兒都是大眼睛、輪廓很深、身高很高、身材很好，但是若沒有特色，都是一樣，ABC
請英國人設計就是為了要能與眾不同，有特色。 

 
小葉：ABC 唱片是何時成立的，當初為何要成立 ABC 唱片公司？ 
 
徐：ABC 是在 2002 年創立的，為何要創立？因為有人說中國不會做唱片，所以我立志

要做出來，當初我自己有做了一些唱片請資深的發燒友或是雜誌的主編聽，結果都

說很失敗，他們還是只聽歐美的，因此我就立志要做擁有歐洲品質，但卻是中國價

格的唱片，就是物美價廉，ABC 的唱片可能會比一般的唱片貴上 10~20%，但品質

可是數倍的好。目前 ABC 已經發行了 130 多張唱片，最近這 1、2 年平均一年都發

行 40 多張唱片，今年預計發行 30 多張，最近景氣不好，但 ABC 就越要做，採小

量多品種，因為音樂是每個人都需要的，不單單是一種商品，而是一種藝術與文化，

每一張 ABC 唱裡的每一首歌，都是我們用心去做，都是有靈魂的。 

 
小葉：為何取名 ABC？ 
 
徐：就是簡單、好記，沒特別想法！ 

 
小葉：Mark Levinson 先生與 ABC 目前的關係是？ 
 
徐：我們的關係非常的好，Mark Levinson 先生可說是 ABC 的 Audio Engineer，幫 ABC 
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的黑膠唱片做把關的動作，但他本身主要的工作為幫 LG 與現代汽車做聲音的設

計。Mark Levinson 先生是一個要求很高的人，很榮幸的 ABC 符合他的要求，此外

ABC 新的錄音室也委託他幫忙設計與規劃，當初他說了一點讓我非常的認同，而促

成了合作，製作唱片時應該要模擬大部份人聽的環境、家裡的情形，而不是在錄音

室好聽就好，新的錄音室預計在明年初會好，歡迎您來參觀。 

 

 
小葉：ABC 近期有什麼計劃嗎？ 
 
徐：除了繼續推出 HD-Mastering 的產品外，就是會跟許多 High End 的硬體廠商合作，

推出屬於他們自己的測試片，能把他們器材發揮到最好！ 
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